



PRESENTACION

Es con sumo agrado que presentamos el quinto informe elaborado por el PROSIC “Hacia la Sociedad de la Información y el Conocimiento en Costa Rica, 2010”. Este documento tiene como propósito contribuir a un mejor conocimiento de las formas en que las TIC evolucionan en nuestro país y la manera en que están incidiendo en el quehacer de los costarricenses, tanto en la dimensión individual como en los negocios y las instituciones públicas.

El Programa de la Sociedad de la Información y el Conocimiento de la Universidad de Costa Rica (PROSIC), cuya finalidad es la de servir “como espacio multidisciplinario, con un enfoque central del ser humano, dedicado al estudio, la reflexión, la propuesta de políticas y el desarrollo de actividades y proyectos para crear una verdadera Sociedad de la Información y el Conocimiento en Costa Rica”, se complace en hacer este nuevo aporte, que incluye novedosos ámbitos de investigación y análisis e incorpora datos primarios provenientes de encuestas y sondeos.

Las TIC han evolucionado como instrumentos que permiten acelerar la disponibilidad de información, ampliar su capacidad de uso y colocar a las personas en permanente comunicación en el ciberespacio. Es por ello que resulta necesaria la investigación y la reflexión para conocer con mayor precisión no solo lo referente a la infraestructura y la conectividad, sino también los distintos usos de los equipos

informáticos y digitales, los nuevos desarrollos de aplicaciones y la capacidad de los usuarios para incorporar y generar conocimiento.

Deseamos agradecer a todas aquellas instituciones y personas que han colaborado en esta tarea. Especial reconocimiento a los investigadores del PROSIC y a los especialistas que hicieron sus aportes en los diferentes capítulos. Particular mención a la coordinadora del trabajo, Marta Guzmán, que no solo le dio orientación y seguimiento a los estudios sino que también asumió la ardua tarea de revisión y edición. Extensivo el agradecimiento a los participantes en las jornadas de reflexión y análisis realizadas durante los últimos meses, así como a las personas entrevistadas. La información suministrada resulta de enorme valor.

Finalmente, queremos consignar el deseo de quienes hemos participado en este esfuerzo para que el mismo logre trascender la mera contemplación de una realidad perfectible y sea de utilidad para tener un mejor conocimiento de nuestra realidad y contribuya a enriquecer el estudio, el diseño y aplicación de las políticas en este campo.

Juan Manuel Villasuso E.

Director PROSIC